

DISCOURS DES VŒUX 2025

- Monsieur Jean Louis Durand : Conseiller Régional - Président de la Communauté Plaines et Monts de France et Marie de Marchémoret,
- Monsieur Xavier Vanderbise : Vice-Président au département et Maire de Courtry,
- Mmes Emma Abreu et Claudine Thomas : Conseillères départementales,
- Monsieur Alfred Sandler, Maire de Saint-Mesmes,
- Monsieur Nicolas Marceaux, Maire de Villevaudé s'excuse de ne pas pouvoir être parmi nous, il travaille.

Chers élus

- Mesdames, Messieurs les présidents de nos associations
- Mesdames, Messieurs, chers administrés

Je vous remercie de nous faire l'honneur et la grande amitié de votre présence.

Après les années covid, la flambée des coûts de l'énergie ou encore de l'inflation, l'heure est à l'économie bien que le budget de l'Etat pour 2025 ne soit à pas connu à ce jour, les perspectives pour les collectivités locales sont inquiétantes puisque la loi de Finances prévoit une économie de 60 milliards d'€, alors que le déficit devrait dépasser les 6 % du PIB, et que la dette s'envole.

En dépit de ce contexte compliqué nous avons réalisé notre Pôle santé. Projet pour lequel nous nous sommes âprement battus.

Nous sommes fiers de cette réalisation qui a été un projet de très longue haleine, un véritable parcours du combattant dans un contexte très difficile, avec une hausse conséquente du prix des matériaux. Malgré tout, nous avons, nous, maintenu notre engagement auprès de nos praticiens pour un montant de loyer à 17€ au m2. Aujourd'hui, notre pôle santé suscite un vif intérêt. En Octobre, Monsieur Lou Delmas, podologue a rejoint M. Warren Lothe notre Ostéopathe et Mme Shaïnes Flih notre psychologue.

Nous attendons l'arrivée d'une voir deux infirmières qui ont déposé une demande auprès de leur ordre pour nous rejoindre : nous espérons les accueillir au 1er trimestre.

La multiplication des contacts que nous avons initiés nous laissent espérer une concrétisation avec d'autres praticiens. Nous vous garantissons que nous ne cessons de persévérer et ne ménages pas nos efforts. Le parcours est ardu mais nous laisse entre-apercevoir des perspectives prometteuses et dignes, à la hauteur de notre Pôle Santé. Nous œuvrons pour vous proposer une offre de soins complète. Ainsi nous espérons pouvoir vous annoncer d'excellentes nouvelles très prochainement.

Je peux vous assurer que nous mènerons le projet du Pôle santé à son terme et nous sommes plus que jamais déterminés car la santé et la sécurité des pinois a toujours été notre priorité.

Outre le Pôle santé, en 2024 nous avons réalisé de gros travaux dont certains n'étaient absolument pas programmés

- La réfection du toit-terrasse de la poste ainsi que celui de l'extension de la mairie,
- La poursuite de l'installation de l'éclairage en LED,
- La fin de l'enfouissement des réseaux (ruelle de la Reculade),
- Les travaux de réseaux rue de Verdun suite à la construction d'une douzaine d'appartements,

DISCOURS DES VŒUX 2025

- Le renouvellement du réseau d'eau potable rue de Claye, entre le chemin du rû de Chantereine et la ruelle du Four,
- La pose de bornes de recharge pour les véhicules électriques,
- L'éclairage du parking du pôle santé ainsi que la pose du portail et de la clôture,
- Des travaux de peinture dans la salle des fêtes dont la 2nde phase touche à sa fin,
- Le remplacement des lave-mains à la cantine,
- L'inscription des valeurs de notre république sur le fronton de notre mairie « liberté, égalité, fraternité »,
- La remise en état et la sécurisation du stade suite au passage des gens du voyage, ainsi que le remplacement des câbles de l'éclairage du terrain de foot suite au vol (soit un coût de 60 000 € absolument pas prévu au budget) mais que nous avons su absorber.

A cela s'ajoutent de nombreuses animations locales qui ont rythmé notre quotidien nous permettant de partager des moments fédérateurs. Elles se perpétuent chaque année (je ne les énumère pas afin que mon discours ne vous paraisse pas trop long) mais vous pouvez en visualiser une petite partie sur le film qui est diffusé derrière nous.

Nous avons aussi organisé de nouvelles manifestations auxquelles vous avez été nombreux à participer :

- . un concours de pétanque,
- . la fête du village qui s'est clôturée par un feu d'artifice,
- . les manifestations organisées dans le cadre de « octobre rose » et de « Movember » (je vous en parlerai plus amplement un peu plus tard),

Ces rassemblements, propices aux échanges sont de réels moments de plaisir partagés et constituent un des points forts de notre commune. Pour preuve, le 6 décembre dernier, vous avez été encore plus nombreux que les années précédentes à participer à nos festivités de Noël.

Ces événements sont le fruit du travail acharné de l'équipe municipale et du personnel communal, que je tiens à remercier tout particulièrement. Leur engagement et leur professionnalisme sont essentiels au bon fonctionnement de notre commune. Merci à Estelle, notre directrice générale des services, pour son implication aux côtés des élus.

J'ai une pensée particulière pour Philippe Marland et Sylviane Duhamel, que tout le monde connaît, à qui je souhaite une excellente retraite bien méritée. La relève est désormais assurée par Julien Le Perchec et Emilie Mouly. Bienvenue à eux ! (Emily, je vous souhaite un bon anniversaire).!

Je continue pour 2024,

Au cours de l'année écoulée, nous avons également permis à nos enfants de bénéficier d'un séjour à la neige largement subventionné par la municipalité. Ceux inscrits au centre de loisirs ont eu le plaisir de participer aux sorties à la Mer de Sable et très récemment, au grand Rex pendant les vacances de Noël. Nous remercions les agents de l'accueil de loisirs pour leur implication.

Malgré le contexte économique, nous avons maintenu nos actions dans le cadre du CCAS. Je remercie d'ailleurs ses membres pour leur aide précieuse :

DISCOURS DES VŒUX 2025

- lors de la remise des colis et bons d'achats aux séniors en fin d'année,
- lors du voyage qui s'est déroulé à Porto en octobre dernier.

Nous souhaitons également remercier l'intervenante de « France Service » relevant de notre communauté de communes Plaines et Monts de France pour son soutien auprès des pinois.

La richesse de notre vie associative est un autre point fort de notre commune. Les associations, par leur diversité, leur dynamisme et leur engagement, contribuent largement à l'animation et à la cohésion de notre village. Cette année, nous avons eu le plaisir d'accueillir une nouvelle association qui permet à nos enfants de s'initier au multi sports. D'autres associations connaissent un réel succès et voient leur nombre d'adhérents s'accroître de jour en jour. Je remercie chaleureusement tous les bénévoles qui, par leur dévouement, font vivre ces associations et offrent à tous des moments de partage et de convivialité.

Depuis 2024, nous gérons un sujet des plus importants et non des moindres qui nous préoccupe tous : l'extension de l'installation de stockage des déchets dangereux (ISDD) sur notre commune,

Sachez que là aussi nous sommes à pied d'œuvre et venons de voter une motion. Vous avez régulièrement été informés de l'avancée de ce dossier dans chaque parution de notre Mag.

Il faut bien le reconnaître, l'Est parisien est saturé de nuisances qui nous touchent de très près.

La phase de concertation est terminée. Le projet évolue désormais vers l'enquête publique qui va se dérouler du 03 février au 07 mars prochain.

Chacun d'entre-nous aura alors la possibilité de prendre connaissance du dossier et de contribuer en donnant son avis par internet ou sur le registre dédié mis à disposition en mairie. Les commissaires enquêteurs assureront des permanences en mairie. La réunion publique organisée par l'Etat et les représentants de Suez, sur ma demande est fixée au jeudi 6 février à 19 heures dans cette même salle.

Ces difficultés indépendantes de notre volonté, requièrent la plus grande vigilance et ne méritent pas une récupération politique. Mais vous pouvez compter sur nous, nous avons prouvé dans le passé que nous savons relever les défis.

J'évoquais en introduction les nécessités de maîtriser nos dépenses. Pour autant et malgré ce climat d'incertitude, nous allons tout mettre en œuvre pour conserver nos taux de fiscalité 2025 à l'identique de ceux de 2024 tout en maintenant nos projets.

Cette mesure nous impose une gestion rigoureuse du budget communal afin de respecter nos engagements.

Il n'en demeure pas moins que nous sommes solidaires avec les Mahorais et venons de voter une aide de 1500 €.

2025 sera aussi :

- La sécurisation de la rue de Courtry notamment au niveau du pôle santé,
- La fin du passage en LED de tous nos candélabres pour enfin pouvoir rallumer la totalité du parc,
- La sécurisation du terrain de foot en herbe contre tout envahissement,

DISCOURS DES VŒUX 2025

- L'extension de la vidéosurveillance (12 caméras vont être installées en supplément de celles déjà en place pour un coût total de 65 852 € avant subventions). Nous sollicitons sur ce dossier, la préfecture donc l'Etat, la Région Ile-de-France et le Département de Seine-et-Marne et espérons obtenir jusqu'à 80 % d'aides,

- L'année du recensement. Je vous demanderai de réserver un accueil chaleureux aux agents qui vous ont été présentés dans notre dernier « Le Pin, Le Mag »,

- En complément du Mag trimestriel, nous continuons à développer nos outils de communication afin de maintenir un lien étroit avec chacun d'entre vous en créant une newsletter mensuelle, (vous êtes déjà très nombreux à nous avoir communiqué vos adresses mails pour en être destinataires) et la 1^{ère} est déjà partie cette semaine ; elle reste consultable sur le site internet de la Commune,

- Une nouvelle action, en partenariat avec la commune de Villevaudé, en direction de nos jeunes, avec la prise en charge de la formation diplômante BAFA (Brevet d'Aptitude aux Fonctions d'Animateur) pour 10 jeunes pinois et nous les invitons à se faire connaître en mairie,

- L'étude de la végétalisation de la cour de l'école et du remplacement des structures de jeux de la maternelle devenues vieillissantes,

- L'année 2025 est l'année du 80ème anniversaire de la fin de la seconde guerre mondiale. Nous ne manquerons pas de marquer cette date anniversaire comme il se doit et vous réservons une surprise organisée sur le thème des années 40.

Avant de conclure je tiens à remercier pour leur investissement les représentants des forces de l'ordre, les pompiers, nos professionnels de santé, nos commerçants et artisans, nos bénévoles.

Je n'oublie pas de remercier les Maires-adjoints et Conseillers municipaux qui m'entourent dans nos étapes parfois tumultueuses de la vie d'élus ainsi que nos conjoints respectifs. Je remercie également Nicolas Marceaux pour le prêt des plantes et fleurs qui décorent notre salle.

En ces temps de festivités, où nous apprécions tous de nous retrouver en famille, j'ai une pensée particulière pour les personnes souffrantes et isolées qui n'ont pas eu la chance de passer les fêtes entourées des leurs. Je ne peux que leur souhaiter le meilleur pour 2025.

Avant de vous inviter à prendre le verre de l'amitié, j'ai quelques formalités à accomplir.

Tout d'abord, je voulais revenir sur 'Octobre rose' et 'Movember'.

La municipalité a recueilli grâce à votre participation les sommes de 1 168 € pour Octobre Rose et de 888 € pour Movember.

Nos associations ont également collecté des montants non négligeables.

Ainsi, j'appelle les associations « Chez Rose » et « ANAMACAP » pour leur remettre les chèques de la mairie.

J'invite maintenant les représentantes des associations Loisirs et Culture, du Comité des Fêtes, de Instant Détente pour la remise d'un chèque d'un montant de

DISCOURS DES VŒUX 2025

650 € ainsi que des bonnets de chimio, des sacs de redon et des coussins confectionnés par les couturières, aux représentantes des associations « Vaincre le cancer Solidairement (AVACS) et « Femmes de Cœur ». La Sauvegarde de l'Eglise peut également se joindre à moi pour remettre un chèque d'un montant de 200 € au profit de l'ANAMACAP.

Je n'oublie pas nos bacheliers que j'invite à se joindre à nous pour la remise des cartes cadeaux d'un montant de 30 € ; Nous vous félicitons pour l'obtention du bac.

Et pour terminer, j'appelle nos photographes séniors à Porto : Joël et Daniel. Je vous remercie pour la qualité des photos que vous avez diffusées au cours d'une agréable après-midi et vous offre le livre « Le Pin d'antan » de Madame De Grenier.

L'équipe municipale s'associe à moi pour vous souhaiter à tous une excellente année 2025, remplie de joie, de santé et de réussite. BONNE et HEUREUSE ANNEE.

Je vous remercie de votre attention et vous invite à partager le verre de l'amitié.